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Интервью с председателем 
комитета АПК-стр. 2

Человек и его дело

О безопасности детей 
в Интернете - стр. 3

Александр Чуркин в филиале агро-
фирмы «КРиММ» «Затоболье» трудит-
ся токарем. Но в любое время может 
заменить сварщика или тракториста. 
Сейчас он занят выточкой валиков для 
сортировочных картофельных транс-
портёров.

По специальности Александр Генна-
дьевич тракторист-машинист широкого 
профиля. Получил он её после окончания 
Упоровского ПТУ-53, куда поступил после 
9 класса. Отслужив два года в армии в 
«горячей точке» (в Ингушетии), уехал в 
Северный Вагай. Здесь в местном совхозе 
на тракторе К-701 работал на погрузке 
леса. В Вагае познакомился со своей 
будущей женой Натальей. Поженились. 

Со своей работой
 справляется на «отлично»

Родилась дочка Галина. Едва ей исполни-
лось два месяца, Чуркины перебираются 
в Бызово – на малую родину Александра. 
Было это в 1999 году. 

Глава семьи сразу устроился в совхоз 
«Пушкарёвский» механизатором. Вско-
ре произошла реорганизация, и совхоз 
стал филиалом «КРиММа». Сначала 
Саша трудился на «Кировце», потом 
на МТЗ-1221. В основном работал на 
картофельном поле. Но приходилось и 
зерновыми заниматься. А когда восемь 
лет назад освободилось место токаря, 
встал к станку. 

Чтобы стать хорошим специалистом по 
металлообработке, необходимо обладать 
такими качествами как внимательность, 
аккуратность, хороший глазомер. Всё это 

Саше присуще. Он хорошо знает своё 
дело.

Директор филиала «Затоболье» Сергей 
Румянцев отзывается об Александре так: 
«Третий год работаю с ним бок о бок. Это 
очень ответственный человек, мастер 
на все руки. Иногда даже иду к нему за 
советом. В коллективе Александра Ген-
надьевича все уважают». 

За хорошую работу А. Г. Чуркин не 
раз получал благодарственные письма 
от руководства сельхозпредприятия. На 
вопрос, если бы сейчас выбирал про-
фессию, кем бы стал, он ответил: «Мне 
моя работа нравится. Поэтому ничего бы 
менять не стал».

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

Александру присущи такие качества как внимательность, аккуратность, хороший глазомер.

Запущен новый 
опрос по теме 
коронавируса

Новый опрос запущен на платформе 
советникгубернатора.рф. Он посвящён 
коронавирусу. Предлагается ответить 
на несколько вопросов, чтобы понять, 
насколько хорошо они осведомлены о 
ситуации. А также напомнить о самых 
эффективных мерах профилактики за-
болевания.

Напомним, 5 февраля два спецборта 
доставили в Тюмень из китайского Уханя 
144 человека. Прибывшие проведут две 
недели на карантине в одном из загород-
ных санаториев, а потом отправятся до-
мой, где их ждут родные и друзья.

В регионе приняты все меры для ми-
нимизации рисков распространения за-
болевания. Все эвакуированные прошли 
полную дезинфекцию. В санаторий их 
доставили прямиком из аэропорта на 
специальных автобусах. Кстати, место, 
где прибывшие из Поднебесной будут 
жить две недели, находится в удалении от 
жилой застройки. Вокруг него установлено 
дополнительное ограждение, видеона-
блюдение внутри и снаружи, территорию 
охраняют сотрудники Росгвардии.

В санатории полностью автономные 
системы жизнеобеспечения (вода, кана-
лизация) и специальное оборудование 
для утилизации потенциально опасных 
отходов. Весь персонал центра работает 
в защитных костюмах. Медики, как и их 
пациенты, не могут покидать зону каран-
тина все 14 дней. К настоящему времени 
диагноз «коронавирусная инфекция» 
не поставлен ни одному из прибывших, 
ситуация остаётся на строгом контроле.

Опрос по теме коронавируса вы можете 
пройти на сайте советникгубернатора.рф 
#своихнебросаем.

ИА «Тюменская линия».

Актуально!

Спрашивали-отвечаем

В редакцию обратился житель села 
Упорово М. с просьбой объяснить при-
чину увеличения стоимости проезда 
на такси по району с января текущего 
года. За разъяснениями редакция об-
ратилась в администрацию нашего 
муниципалитета. На вопрос ответила 
первый заместитель главы района 
Наталья ВАСИЛьЕВА:

«Администрацией Упоровского му-
ниципального района был проведён 
анализ цен двух такси «От и До» и 
«Круиз» на оказываемые услуги, в ходе 
которого было выяснено, что данные 
цены установлены в связи с затрата-
ми, в которые входит стоимость ГСМ, 
налоги, страхование транспортного 
средства, техническое обслуживание 
и ремонт, заработная плата водителей 
и диспетчеров, текущее содержание 
транспортного средства.

Также был проведён анализ стоимости 
1 км, из которого следует, что в среднем 
по Упоровскому району цена 1 км со-
ставляет 19 рублей, что соответствует 
стоимости в соседних районах Тюмен-
ской области.

Дополнительно сообщаем, что на за-
конодательном уровне не определён 
порядок для расчёта тарифов и услуг по 
перевозке пассажиров и багажа легковым 
такси».

Подготовила к печати 
Людмила ПАВЛОВА.

Цены установлены 
в связи с затратами
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«Окончилась школьная по-
ра, за порогом семь классов. 
Каникулы. В выходной день 
22 июня 1941 года мы всем 
классом пошли в лес, отдохну-
ли на природе очень весело, 
– вспоминает Зоя Алексан-
дровна Бызова. – Возвраща-
лись домой. Поразило всех то, 
что никого не было на улице. 
Полная пустота и непонятная 
тишина. С того дня началась 
самая тяжёлая жизнь…».

Развитие АПК

Учиться дальше Зое не дала 
война. Устроилась в швейную 
мастерскую сначала ученицей, 
потом швеёй. Полтора года шила 
на фронт халаты, нижнее бельё. 
Всех жителей Вологды тогда до-
полнительно отравляли на раз-
ные работы: на лесосплав – пили-
ли дрова для бани, на торфяные 
болота – сушили, а потом резали 
торф на квадраты для отопления 
квартир и предприятий.

В городе формировались во-

инские части. Молодые девушки 
приходили проводить эшелоны 
с солдатами, которые отправля-
лись воевать. В 1943-м поезда 
шли на Ленинград, блокада уже 
была прорвана. Зоя с подругами 
решила поехать на фронт. «С дев-
чонками, которым было-то всего 
по 16-17 лет, сели «зайцами» в 
эшелон. Думала, что снимут с 
поезда, нет – повезло, – рассказы-
вает Зоя Александровна. – Была 
телефонисткой при штабе 382-й 
стрелковой дивизии отдельного 
автобатальона Северо-Западного 
фронта, который позднее со-
единили с Прибалтийским. Обе-
спечивала связь на Волховском 
и Ленинградском направлениях». 

Прослужила до конца войны. В 
августе 1945-го вернулась домой 
в Вологду.

В 1946 году вышла замуж за 
военного. Переезжали из гарни-
зона в гарнизон. Когда муж демо-
билизовался, приехали в Суерку 
Упоровского района, на его роди-
ну. Приходилось учиться много-
му: доить корову, ухаживать за 
скотом, огородом. Постепенно 
привыкла к деревенской жизни.

С 80-х стали жить в райцен-
тре. Основную часть трудовой 
деятельности Зоя Александров-
на посвятила торговле – рабо-
тала продавцом. Общий стаж её 
составил более тридцати лет. 
За плечами 95 лет нелёгкой, 
полной тревог и забот жизни, о 
которой напоминают многочис-
ленные награды ветерана. Осо-
бо дорог орден Отечественной 
войны. Бережёт она и медаль 
«За победу над Германией», 
а также юбилейные победные 
медали.

З. А. Бызова встречает свой 
личный юбилей и 75-ю годов-
щину Победы в кругу семьи.  
Дети и внуки часто навещают 
свою бабушку, поддерживают её, 
окружив любовью, вниманием и 
заботой.

Подготовила к печати
 Лидия СОСНИНА.

Фото из архива редакции.

З. А. Бызова обеспечивала связь 
на Волховском и Ленинградском направлениях.

На фронт ушла 
добровольцем

Уважаемая Зоя Александровна! 
Примите самые искренние и сердечные по-

здравления с юбилеем! На протяжении всей своей 
жизни вы были и остаётесь для нас замечательным 
примером силы, мужества, стойкости и любви к 
своему Отечеству, беззаветного ему служения. В 
трудные годы вы, не задумываясь, пошли на защи-

ту Родины. Нельзя переоценить вашу причастность 
к Великой Победе, 75-летие которой, без сомнения, 
тоже ваш личный юбилей. Желаю вам на долгие го-
ды сохранить здоровье и оптимизм. И пусть всегда 
согревают вас тепло и участие родных и близких.

Леонид САУКОВ,
 глава Упоровского муниципального района.  

12 февраля свой 95-летие отметила жительница с. Упорово З. А. Бызова – участница Великой 
Отечественной войны 1941 – 1945 гг., ветеран труда. 

Дети, рождённые перед войной,
Горе людское познали с лихвой.
Брат сродный, папа и лучший сосед
Ночью ушли, не дождавшись рассвет.
Мама на ферме, и нечего есть.
Холодно в доме, не топлена печь.
Бабушка с дедом на лавке тужат:
«Чем же накормим сегодня внучат?
Хлебушка нету, ведь фронту весь хлеб.
Только картошка, и той почти нет».
Издревле известно, ещё в те времена:
«В мире война - не родит и земля».
Есть и корова, но нет молока:
Ждут-не дождутся отёла пока.
Им бы пробиться. Зиму б пережить.
Солнце проглянет - всё легче прожить.
Ну а весной, лишь растает земля,
В поле уходит с села детвора.
Ходят и ищут картошку застывшую,
Даже берут и немного подгнившую.
Дома-то бабушке в радость она,
Сварит похлёбку, добавив зерна.
Ели жабрей, лебеду и крапиву,
Лук полевой, и саранки, и иву,
Чтобы хоть чем-то желудок набить.
Голод - не тётка, и надо им жить.
Папа на фронте. Не пишет давно,

Два треугольника только пришло.
Может, убили? Но нет сообщений,
Значит, живой - будут ждать возвращенья.
В этой избе ещё ладно живут.
Есть ещё хуже - там с голода мрут.
Нету картошки, и нет молока.
Голодом пахнет в том доме война.
Те, что покрепче, в колхозе с утра.
Девки да бабы, деды, ребятня.
В доме пимов одна пара на всех.
Где же набраться той обуви всем?
Босы, раздеты и в холод, и в зной
Дружно трудились, и голод долой.
Выжили с мамой, не выжил отец…
И повзрослели. Войне тут конец.
Только отец не придёт никогда.
Им день Победы не радость - беда.
Мама слезу проронила скупую,
Дети отца не забыли, тоскуют.
Надо всем жить, выживать по-другому,
Нету войны - уже легче любому.
Трудное детство ушло далеко,
Только забыть им его нелегко.
Босые дети в холщовых штанах
Вынесли беды на хрупких плечах.

Вера ПУСТОЗЁРОВА.
с. Суерка.

Дети войны

По данным за 2019 год 
сельскохозяйственные пред-
приятия Упоровского района 
отправили в переработку на 
237 тонн сырья больше, чем 
годом ранее. Как удалось 
добиться улучшения пока-
зателя, нам рассказал заме-
ститель главы, председатель 
комитета по развитию АПК 
Упоровского района Алек-
сандр ЗОММЕР.

 
– Александр Александро-

вич, по каким ключевым 
критериям вы судите об 
успешности работы живот-
новодов?

– Один из главных показа-
телей для нас – валовое про-
изводство молока. Ведь наши 
предприятия имеют молочную 
направленность. Увеличения 
поголовья коров и производ-
ство мяса тоже оцениваются 
как факторы развития отрасли. 
Также берутся во внимание 
привесы и надои на фураж-
ную корову. В прошлом году 
объём молока, полученный в 
хозяйствах района, увеличил-
ся на 237 тонн. Если в 2018-м 
было получено 30 289 тонн, 
то в 2019-м – уже 30 526. По-
головье коров на 1 января те-
кущего года составляло 4 790, 
что на 46 голов больше, чем 
в начале 2019 года. На 199 
граммов увеличился средне-
суточный привес молодняка. 
Выход телят получен чуть ниже 
уровня прошлого года. Надой 
на одну фуражную корову в 
животноводческих хозяйствах 
сократился на 12 килограммов. 

Увеличили 
производство 

молока
– Общерайонные пока-

затели в большей степени 
зависят от итогов работы 
крупно-товарных предпри-
ятий. Сохраняется ли такая 
тенденция?

– Открытие животновод-
ческого подразделения ООО 
«Сосновка» на базе Инга-
линского животноводческого 
предприятия в целом повли-
яло на увеличение объёма 
произведённого в хозяйствах 
района молока. Предприятием 
закуплены импортные нетели, 
благодаря чему пополнилось 
общерайонное стадо, и это 
способствовало повышению 
показателя по производству 
молока. По итогам года в кре-
стьянско-фермерском хозяй-
стве Бырмагамбета Абдуллы 
было получено на 60 тонн 
молочной продукции больше.

– Кто-то ещё занимается 
воспроизводством стада, 
используя привозной скот?

– Нет. Предприятия нашего 
района в основном пополняют 
и обновляют дойное стадо не-
телями, выращенными в своих 
хозяйствах. 

– Происходит ли снижение 
инфицированности лейкозом 
крупнорогатого скота?

– На начало 2019 года на 
территории района было три 
неблагополучных по лейкозу 
фермы. К 2020-му осталась 
только одна из них. Работа 
по оздоровлению стада очень 
сложная, но хозяйства борют-
ся, делая всё, чтобы решить 
проблему.

– Какие ещё темы на по-
вестке в комитете по разви-
тию АПК?

– В прошлом году мы за-
нимались оформлением в 
муниципальную собственность 
скотомогильников. На террито-
рии нашего района было шесть 
официальных мест утилизации 
биологических отходов. Мы 
оформили ещё три и привели 
их в соответствие со всеми 
санитарно-ветеринарными 
требованиями. В текущем го-
ду нам предстоит обустроить 
в соответствии с законом два 
скотомогильника. Это потребу-
ет немало финансовых затрат.

Записала Вера ЛИПУХИНА. 
Фото автора.

Звери и птицы, мифические 
и вполне реальные, чаще всего 
встречаются в работах участни-
ков национального конкурса по 
созданию талисмана Всерос-
сийской переписи населения 
2020 года. Свои идеи прислали 
более пятисот авторов из 74 
регионов России.

Победитель будет определён 
в два этапа: с помощью от-
крытого голосования и выбора 
жюри. Проголосовать за понра-
вившуюся работу может любой 
пользователь, зарегистриро-
ванный на официальном сайте 
Всероссийской переписи на-
селения 2020 года (strana2020.
ru). Победитель конкурса полу-
чит приз — 60 тысяч рублей, а 
созданный им талисман станет 
эмблемой Всероссийской пере-
писи населения.

Более 900 работ из 74 регио-
нов России прислали участники 
на конкурс талисмана.  

Талисман должен соответ-
ствовать двум параметрам. 
Во-первых, передавать значи-
мость переписи для будущего 

Народный талисман 
для цифровой 

переписи
страны, а во-вторых — быть 
близким и понятным символом 
для каждого россиянина.

Среди представленных ра-
бот с большим отрывом лиди-
руют образы медведя, мыши 
и собаки. У многих Всероссий-
ская перепись ассоциируется 
с пернатыми, наши участники 
прислали изображения 20 
аистов, 15 филинов, двух Жар-
птиц и одного утёнка. Треть 
участников учла, что ВПН-2020 
— первая цифровая перепись, 
и снабдила свои талисманы 
электронными планшетами и 
смартфонами.

Изображения талисмана-по-
бедителя будут использованы 
на протяжении всей кампании 
ВПН-2020. Голосовать за по-
нравившийся талисман можно 
с 11 по 21 февраля 2020 года 
включительно. 

Важно: проголосовать можно 
только за одну работу!

Итоги конкурса будут опубли-
кованы не позднее 28 февраля 
2020 года.

Тюменьстат.

Александр Зоммер: «Пред-
приятия развиваются за 
счёт собственных резервов».
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Нацпроект Безопасность

Чтобы Интернет 
не навредил школьникам

Национальный проект «Образова-
ние» предполагает активное развитие 
цифровизации в общеобразователь-
ной деятельности. В век компьютерной 
техники, современных информацион-
ных технологий наряду с огромными 
возможностями этого высокотехно-
логичного источника коммуникации 
и инструмента поиска и получения 
информации проблема безопасно-
сти детей в Интернете становится 
очень актуальной. 

О том, как организована эта работа 
в Емуртлинской школе, мы попросили 
рассказать директора Елену Глуш-
кОВу.

– Елена Владимировна, насколько 
сегодня обострена такая проблема?

– Интернет представляет собой не толь-
ко источник информации, но и угрозу для 
психического и физического состояния 
детей. Сегодня, помимо персональных 
компьютеров, у всех есть возможность 
выходить в Интернет с личных мобильных 
телефонов, планшетов, что ещё более 
обостряет ситуацию опасности. В нашей 
школе разработан пакет нормативно-
правовых документов по этим вопросам. 
Кроме того, во второй четверти педагоги, 
ученики и их родители участвовали во 
всероссийском опросе об использовании 
средств мобильной связи, в ходе которого 
отвечали и на вопросы, касающиеся ин-
формационной безопасности.

Чтобы обратить внимание школьников 
и их родителей на опасность, подстере-
гающую на просторах Интернета, в том 
числе зависимость и вред, который могут 
причинить интернет-мошенники, прово-
дятся самые разные мероприятия. Темы 
безопасного поведения и использования 
Интернета в течение года рассматрива-
лись с учащимися на классных часах, про-
филактических десятиминутках. Эта же 
тема была взята, как одна из основных, на 
общешкольных и выездных родительских 
собраниях в малонаселённых пунктах.

В конце октября в школах России, в 
том числе и у нас, в рамках всероссий-
ской акции прошли уроки безопасности, 
в которых приняли участие все школь-
ники. Главная задача – просвещение 
родителей (законных представителей) 
детей. На уроках освещались такие 
темы, как «Важность обеспечения 
цифровой и информационной грамот-
ности детей и подростков», «Основные 
рекомендации и советы по обеспече-

нию персональной информационной 
безопасности», «Методы и функции 
родительского контроля».

– Для кого проводится всероссий-
ская контрольная работа по информа-
ционной безопасности?

– Всероссийская контрольная работа, 
которая стартовала ещё в октябре на сай-
те единого урока по безопасности в сети 
Интернет, проводится среди школьников. 
Мероприятия проходят в течение всего 
учебного года. Учащиеся в возрасте от 7 
до 17 лет в декабре прошли тестирование 
по трём возрастным категориям: младшая 
группа (6-11 лет), средняя (12-16 лет) и 
старшая (17-19 лет).  Всего в ней приняли 
участие 68 учеников. В каждом тесте от 
10 до 20 вопросов, включающих основные 
аспекты безопасности: информационную, 
потребительскую, техническую и ком-
муникативную. В конце теста участники 
получили свои результаты и бесплатный 
электронный документ об успешном про-
хождении контрольной. 

– Что можно сказать о профилактиче-
ской работе? Что проведено в рамках 
международного дня интернет-без-
опасности?

– Проводятся мероприятия профилак-
тического характера: беседы и лекции, 
тренинги и практикумы, конкурсы буклетов 
и плакатов, тематические встречи с при-

глашением специалистов учреждений и 
органов системы профилактики.

В этом учебном году в проведении 
единого урока безопасности и серии 
мероприятий международного проекта 
«Сетевичок» приняли участие 300 обуча-
ющихся, 65 родителей, 23 педагогических 
работника; распространено более 300 
листовок и буклетов среди учеников и 
родителей.  

Администрация школы осуществляет 
контроль за своевременным повышением 
квалификации педагогов в области ин-
формационно-коммуникационных техно-
логий. Летом 22 педагогических работника 
(100 процентов от общего числа) прошли 
дистанционное обучение по теме «Без-
опасное использование сайтов в целях 
обучения и воспитания обучающихся в 
образовательной организации» на сайте 
единыйурок.рф. Программа разрабо-
тана в целях реализации методических 
рекомендаций по ограничению доступа 
обучающихся к видам информации, рас-
пространяемой посредством сети Интер-
нет, причиняющей вред здоровью и (или) 
развитию, для всех педагогических ра-
ботников. Профилактические материалы 
для родителей, обучающихся, педагогов 
размещены на школьном сайте, на стен-
дах, в социальных сетях. Волонтёрами 
школы подготовлены буклеты, брошюры, 
методические рекомендации, памятки, 
которые распространялись среди насе-
ления 11 февраля во время проведения 
акции, посвящённой международному 
дню интернет-безопасности. 

– Во многих семьях существует 
проблема «зависания» подростков за 
личными гаджетами. Что можно посо-
ветовать родителям, чтобы уберечь 
детей от вредных сайтов?

– В семье между родителями и детьми 
отношения необходимо строить на дове-
рительной основе. Тогда будут правильно 
восприниматься все советы взрослых, и 
удастся предупредить негативные про-
явления, связанные с этой проблемой. 
А ещё нужны семейные занятия по инте-
ресам (прогулки на природе, чтение книг, 
просмотр и обсуждение фильмов, поход 
или рыбалка, творчество и рукоделие), 
которые помогут отвлечь детей от беско-
нечного проведения времени в Интернете, 
помогут понять и оценить красоту и раз-
нообразие реального мира, обеспечат им 
не виртуальное, а живое общение.

 лидия СОСНИНА.
Фото автора.

Елена Глушкова: «Вопросы цифровой 
грамотности на контроле администрации 
школы».

С 7 по 9 февраля команда физкультурников из Упоровского 
района приняла участие в областном зимнем фестивале ВФСК 
ГТО. Трое мужчин и четыре женщины с 7-й по 9-ю возрастные 
ступени прошли обязательные испытания: бег на короткие и 
длинные дистанции, отжимания, подтягивания, толчок гири, 
наклоны вперёд, поднимание туловища, прыжок в длину с 

Спорт

Отличился житель Масалей
места, стрельба из пневматической винтовки, лыжные гонки. 
По итогам всех испытаний уроженец Масалей Ерик Смагулов 
в возрастной категории 30-34 года в личном зачёте занял 1 
место. 

Соб. инф.
Фото со страницы «ГТО в упорово».

Сотрудники нелегальных кол-центров 
начали использовать модифицированный 
скрипт (сценарий общения), который вы-
зывает больше доверия, чем прежний. Ес-
ли раньше мошенники «маскировались» 
под службу безопасности банка и сооб-
щали жертве о блокировке счёта из-за 
подозрительной транзакции, то теперь они 
интересуются, в каком отделении и когда 
клиент хочет закрыть счёт – банком якобы 
получено заявление на эту операцию. 
Гражданину, который, конечно же, никуда 
с такой просьбой не обращался, тут же 
предлагают «спасти» свои деньги путём 
перевода их на некий «безопасный» счёт.

В кредитных организациях и в ЦБ о 
новой схеме уже знают и предупреждают: 
цель мошенников остаётся неизменной 
– выманить данные клиентов, чтобы по-
хитить средства.

О модифицированном методе воздей-
ствия на владельцев счетов сообщил 
директор Банковского института ГУ-ВШЭ 
Василий Солодков.

– Мне поступил звонок с городского 
телефона, – рассказал он. – Мужчина 
представился сотрудником ВТБ, назвал 
себя по имени и отчеству, так же обратил-
ся и ко мне. Он сказал, что от моего имени 
получено заявление на закрытие счёта, и 
спросил, в какое время и в каком отделе-
нии банка мне удобно получить деньги. 
Я понял, что это «развод» и прервал 
разговор. Потом пытался дозвониться по 
этому телефону, но номер был неактивен.

В пресс-службе банка «Открытие» рас-
сказали, что новый механизм по цели не 
отличается от предыдущего, поскольку 
главная задача преступников – выяснить 
персональные данные для увода средств. 
Это частный случай социальной инженерии, 
которая, по словам начальника управления 
клиентского опыта «БКС Премьер» Екатери-
ны Тихоновой, сегодня является основной 
угрозой для кошельков банковских клиентов. 
При этом вполне естественно, что мошенни-
ки видоизменяют сценарии общения с по-
тенциальными жертвами, подчеркнула она.

Закрытие счёта – вроде бы безобидная 
операция, злоумышленники для разноо-
бразия могут использовать этот предлог 
для начала разговора и выуживания 
информации.

– В какой-то момент клиенту предложат 
перевести деньги на некий «безопасный 
счёт», не уточняя, что он принадлежит со-
вершенно другим людям. Ряд доверчивых 
граждан могут пострадать, согласившись 
на такое предложение.

Директор департамента информацион-
ной безопасности Московского кредитного 
банка (МКБ) Вячеслав Касимов тоже от-
метил, что мошенники постоянно меняют 
скрипты.

– Представиться они могут кем угод-
но: от сотрудников служб безопасности 
банков, в том числе ЦБ, до социальных 
служб, пенсионного фонда, представите-
лей СМИ, фонда изучения общественного 
мнения и так далее, — отметил он.

В пресс-службе ВТБ подчеркнули, что 
основные элементы этой схемы остаются 
прежними — мошенники представляются 
работником банка и сообщают о прове-
дении несанкционированной клиентом 
расходной операции.

Чтобы избежать хищения средств 
со счёта или карты, клиент никогда не 
должен сообщать третьим лицам коды 
для подтверждения операций из SMS-
сообщений или реквизиты своей карты: 
ССV-код и срок действия карты, — отмети-
ла директор Центра развития продуктов и 
сервисов для зарплатных клиентов ПСБ 
Екатерина Матвеева.

В случае, если клиент получил подозри-
тельный звонок, ему не стоит продолжать 
разговор, а следует перезвонить в банк. 
При этом нужно использовать номера, 
указанные на официальном сайте, в мо-
бильном приложении или на оборотной 
стороне банковской карты.

Она также подчеркнула: если клиент 
ждёт перевода денежных средств на 
карту, то не стоит направлять кому-либо 
фотографию своей банковской карты.

По материалам Интернета.

Мошенники 
нашли ещё один 
способ хищения 
денег со счетов

Преступники, которые специализи-
руются на хищениях денег с банков-
ских карт россиян, придумали новую 
уловку.

Команда Упоровского района на областном фестивале ГТО. Крайний справа - Ерик Смагулов.
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